

# 輝き



令和7年度 第4号

<令和7年7月15日発行>

江戸川区立南葛西中学校

校長 日野 志磨子

## 地域の学校としての役割

1学期末を迎え、生徒たちは夏休み前の期待感が膨らんでいる感じが感じられます。

夏休みを前にして改めてプールの授業が1学期末まで実施できなかったことをお詫び申し上げます。すでに、tetoruでお伝えした通り、配管の破損による漏水のため急きょ大掛かりな工事を行うことになりました。6月末から暑い日が続く中、楽しみにしていた水泳の授業を実施できず心苦しく思っております。授業内容を変更しプールでの授業は9月に集中的に行うこととなります。

今年度、南葛西中は外壁塗装工事が入っております。足場組立等で資材が入り、校庭の部活動等にも多少の影響が出ます。夏季休業中に塗装自体は終了する予定です。天候によっては足場解体が2学期にずれ込むかもしれませんがご容赦ください。塗装後は海に近い南葛西中のイメージに合わせたブルーの色が基調になる美しい外壁に変わる予定です。

また、屋上に「災害用防災カメラ」を設置するため現在は正面玄関に足場が組まれています。ソーラーによる自立運転のためソーラーパネルも10枚屋上に設置されます。そして、地域の防災拠点として、来年度には校庭に「マンホールトイレ」の設置が決定しました。工事は来年夏になりますが、この夏休み中ボーリング調査が行われます。生徒の教育施設としてだけでなく、災害時地域の避難所となる役割にも対応できるよう区と連携していかなければなりません。

できるだけ生徒の教育活動の妨げにならないよう工事は進められますが、改めて、地域の中の学校としての役割を果たしていかなければならないと感じております。

猛暑の中、保護者、生徒のみなさん、体調に気を付けて44日間の夏休みをお過ごしください。

| 日  | 曜 | 行事予定  |
|----|---|---|
| 1  | 火 |   |
| 2  | 水 |   |
| 3  | 木 | 三者面談終                                       |
| 4  | 金 | 専門委員会、避難訓練（一斉安全下校）、林間学校・修学旅行前健康相談、漢字検定16:30 |
| 5  | 土 |   |
| 6  | 日 |   |
| 7  | 月 | 朝礼（生徒朝礼）                                    |
| 8  | 火 | 修学旅行事前指導(3)                                 |
| 9  | 水 | 修学旅行(3)始                                    |
| 10 | 木 |   |
| 11 | 金 | 修学旅行(3)終                                    |
| 12 | 土 | 数学検定  |
| 13 | 日 |   |
| 14 | 月 | 安全指導  |
| 15 | 火 |   |
| 16 | 水 | SOSの出し方教育(1)                                |
| 17 | 木 | 大掃除、林間学校事前指導(2)                             |
| 18 | 金 | 終業式、林間学校事前集会(2)                             |
| 19 | 土 |   |
| 20 | 日 |   |
| 21 | 月 | 海の日、林間学校(2)始、夏季休業日始                         |
| 22 | 火 |   |
| 23 | 水 | 林間学校(2)終                                    |
| 24 | 木 | 成績一覧表予備調査                                   |
| 25 | 金 |   |
| 26 | 土 |   |
| 27 | 日 |   |
| 28 | 月 |   |
| 29 | 火 |   |
| 30 | 水 |   |
| 31 | 木 |   |

◎ 夏季休業 ◎

7/21～8/31

始業式は9月1日(月)です。

### 7月の生活目標

一学期の生活を反省し、  
夏休みの計画を立てよう。

～ 自転車盗ゼロボランティア ～



6月28日(土)、自転車盗の抑止と区民の防犯意識の向上、青少年の健全育成を図ることを目的に「自転車盗ゼロ作戦」が行われ、9名の生徒が参加しました。南葛西中の担当は西葛西駅前での呼びかけと啓発ティッシュの配布でした。駅に急ぐ方、駅に戻ってきた方との短いやり取りの機会に自分たちは「どの場所で」、「どのような言葉を使い」、「どの程度の声量で」声をかければ活動に理解を示していただくことができるのか、簡単なように見える活動でも考えさせられることがたくさんありました。こうした啓発活動の難しさを感じながらも生徒達が実践の中で考え、修正、改善し、積極的に声をかけていた様子と活動へ真面目に取り組む南中生に優しく応じて下さった地域の方々の姿が印象的でした。ボランティア当日は朝から快晴で暑くなりましたが、地域防犯へ元気に貢献することができました。自転車盗0ボランティア担当 藤吉・中島

～ 修学旅行(3年生) ～

7月9日(水)～11日(金)に奈良・京都へ修学旅行に行きました。1日目、東大寺大仏殿の見学と奈良公園散策がゲリラ豪雨、雷注意報の発令により、中止となってしまいました。奈良での学び、思い出が少なくなってしまうことは非常に残念でした。しかし、宿泊先の「松井本館」に予定より早く到着したおかげで、その分、仲間とゆっくりした時間を多く過ごすことができました。自由時間では、交流スペースを開放し、学級の垣根を越えて、多くの仲間と交流できる時間を設けました。中には、男女で人狼ゲームをしたり、他クラスの仲間とトランプをしたり、好意を抱いている生徒と写真を撮ったりして楽しんでいる生徒もいました。夕食は、各部屋で焼き焼きを食べました。美味しすぎて、ご飯を何杯もおかわりし、べのうどんまでたどりつかずに悔しがっている姿が印象的でした。そのあとのバニラアイス(ガリガリ君)は別腹で、全員が完食していました。就寝時間に近づくと、「今日という1日が終わってしまう」と、どこか寂しそうにしている生徒もいました。気持ちが高揚し、なかなか寝ることができない生徒もいましたが、大きなトラブルなく1日目を終えました。

2日目、この日は1日、京都の街を班で自由散策しました。事前に班で相談して決めた行動計画を基に、公共交通機関にて京都の名所を巡りました。計画通りにいかなくとも、班員や先生に相談して計画を修正することができていました。1,2年生時に行った横浜や鎌倉での校外学習が活きていることを実感しました。大きな事故や怪我等なく、無事に「松井本館」まで帰ってきてくれたことが何よりです。入浴、夕食を済ませたあと、全員で体験学習を行いました。今回は、友禅染めにて、オリジナルのフォトフレームを作成しました。素晴らしい出来に仕上がっています。ぜひ、修学旅行の思い出の写真を挟んで活用してください。

3日目、9時から13時まで、9人乗りのジャンボタクシーで班行動を行いました。タクシーの運転手の方もとても優しく、一緒に散策したり、お昼ご飯を食べたり、おススメのお土産を紹介してくれたり、たくさんの思い出をつくることができました。

今回(私が)いただいたスペースでは書ききれないほど、お伝えしたい活躍の様子、エピソードがあります。団体旅行で、窮屈で不便なこともあったかと思いますが、個人旅行では得られない素晴らしい体験をしていくことができました。熱中症対策等でご心配をおかけすることもあったかと思いますが、今回の修学旅行にご理解、ご協力いただきまして、ありがとうございました。



3学年主任 中山 俊

～ 道徳地区公開講座のお知らせ ～

9月6日(土)に道徳地区公開講座を開催いたします。今年度は3時間目に道徳の授業、4時間目に体育館にて講師の方をお招きし、講演会を行います。今年度は「主として人とかかわりに関すること」、とくにいじめや差別について、各学年、学級で授業を行います。様々な人とかかわっていく中で、「思いやりとはどういうことだろう」等、あらゆる視点から考え議論し、深めていくことができるよう授業を展開していきます。たくさんの保護者の方、地域のみなさまのご参加をお待ちしております。道徳教育推進担当 皆川 裕希

学校徴収金担当よりお知らせ

5月・6月に徴収させていただいた金額から、教材費の支払いを始めています。未納金があるご家庭は次の引き落とし日(7月29日)までに、7月分の徴収金とこれまでの未納金を合わせた金額を、口座にご用意ください。**7月・8月**も引き落としがありますので、お忙しいところ申し訳ありませんが、引き落とし[振替]日をご確認の上、忘れずにご入金をお願いいたします。学校徴収金担当 山尾 麻衣